
Stadt Halle (Saale) 
  

24.03.2009 
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N i e d e r s c h r i f t 
 
der 89. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des  Ausschusses für 
städtische Bauangelegenheiten und Vergaben nach der  VOB, VOL 
und HOAI am 19.03.2009  

öffentlich 
__________________________________________________________ 

 
 

Ort:    Ratshof, Marktplatz 1,  Zimmer 107 
 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:30 Uhr 
 
Anwesenheit:  siehe Teilnehmerverzeichnis  
 
 
Anwesend sind:  
 
Herr Joachim Geuther CDU  

Herr Frank Sänger CDU  

Herrn Gernot Töpper CDU  

Herr Dieter Schika DIE LINKE.  

Herr Hans-Jürgen Schiller DIE LINKE. in Vertretung für Herrn Heft 

Herr Gottfried Koehn SPD  

Herr Dr. Andreas Schmidt SPD in Vertretung für Herrn Krause 

Frau Brigitte Thieme GRAUE  

Frau Elke Schwabe WIR. FÜR HALLE.  

Herr Tom Wolter MitBürger  

Frau Marion Bauhardt Verw in Vertretung für Frau Prautzsch 

Herr Jörg Baus Verw in Vertretung für Frau Voigt-Kremal 

Frau Martina Hesse Verw  

Herr Dr. Thomas Pohlack Bürgermeister  
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Uwe Heft DIE LINKE. Vertretung durch Herrn Schiller 

Frau Frigga Schlüter-Gerboth DIE LINKE.  

Herr Johannes Krause SPD Vertretung durch Herrn Schmidt 

Frau Sabine Wolff NEUES FORUM  
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 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 05.03.2009 
  
 4.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 5.  Beschlussvorlagen 
  
 5.1.  Baubeschluss Ausbau/Umgestaltung der Straßen "An der Moritzkirche" und "Alter Markt" 

Vorlage: IV/2009/07744 
  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  schriftliche Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 8.1.  Information zum Sachstand Stadion 
  
 9.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 10.  Anregungen 
  
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Sänger eröffnet in Vertretung von Herrn Krause die Sitzung. Er stellt die 
Beschlussfähigkeit sowie die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 
Er informiert die anwesenden Stadträte, dass am 21.04.2009 eine gemeinsame Sitzung aller 
Ausschüsse zum Thema Stadionneubau stattfinden soll. 
 
Herr Dr. Pohlack informiert, dass im gestrigen Hauptausschuss vorgeschlagen wurde, dieses 
Thema am 14.04.2009 zu beraten. Eine genaue Terminfestlegung erfolgt zum nächsten 
Stadtrat. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
e i n s t i m m i g   zugestimmt 
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Beschluss:  
 
Der Tagesordnung wird zugestimmt. 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 05.03.2009 

_________________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:  
 
8 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
e i n s t i m m i g   zugestimmt 
 
Beschluss:  
 
Der Niederschrift vom 05.03.2009 wird zugestimmt. 
 
 
zu 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

 

TOP 3.1.  Vergabebeschluss: ZGM-B-67/ 2008, Berufsfeuerwehr/ Halle-Neustadt, Aufbau eines 
digitalen Funknetzes für die Stadt Halle (Saale) und dem Saalekreis 
zugestimmt 

  
TOP 3.2.  Vergabebeschluss FB37-L-49/2008: Lieferung eines Notarzt-Einsatzfahrzeuges nach 

DIN 75 079 
zugestimmt 

 

zu 5 Beschlussvorlagen 

 

 

zu 5.1 Baubeschluss Ausbau/Umgestaltung der Straßen  "An der 
Moritzkirche" und "Alter Markt" 
Vorlage: IV/2009/07744 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Wolter und Frau Schwabe nehmen ab 17:07 Uhr an der Sitzung teil. 
 
Die Vorlage vertreten Herr Heise vom Tiefbauamt und Herr Stork vom Planungsbüro IB Stork 
Plan. 
 
Herr Sänger bittet die Verwaltung, den Baubeschluss zu erläutern. 
 
Herr Heise erklärt, dass die HWA eine größere Baumaßnahme vor hat und die Stadt sich auf 
Grund dessen entschlossen hat, die Straße zu erneuern. Er erläutert das Bauvorhaben im 
Detail. 
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Die Frage von Herrn Sänger, ob noch andere Versorgungsträger danach kommen könnten, 
verneint Herr Heise. Es wurde mit anderen Versorgungsträgern abgestimmt und auch mit der 
Telekom werden noch Verhandlungen geführt. 
 
Herr Wolter bemerkt, dass die Umleitung über den Moritzkirchhof geplant ist und fragt nach 
der Fahrbahn. 
 
Herr Heise antwortet, dass die Pflasterung mit einer Bitumenschicht geschützt wird und die 
Fahrbahn nur einspurig mit einer Ampelregelung zu befahren ist. 
 
Herr Geuther regt an, ob nicht in den Planungen die Erneuerung des Moritzkirchhofes mit 
berücksichtigt werden kann. Des Weiteren fragt er, ob durch Baumaßnahmen der HWG am 
Schülershof die neue Straße beschädigt (Baufahrzeuge) und wie die Parkplatzsituation sich 
gestalten wird. 
 
Herr Heise führt aus, dass mit der Kirchgemeinde noch keine Gespräche geführt wurden und 
die Parkplatzsituation sich eventuell sogar verbessern wird. 
 
Auf die Frage von Frau Schwabe, warum die Vorlage nicht im Planungsausschuss war, 
bemerkt Herr Heise, dass es im Planungsausschuss eine Informationsvorlage gab. 
 
Herr Schika möchte wissen,  ob die Fahrbahn auf 7,5 t oder höher ausgelegt ist. 
 
Die Fahrbahn ist auf eine höhere Belastung als 7,5 t ausgelegt, erwidert Herr Heise. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
10 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
e i n s t i m m i g   zugestimmt. 
 
Beschluss:  
 
1. Der Ausschuss für städtische Bauangelegenheiten und Vergaben beschließt die 

Durchführung der Baumaßnahme Ausbau/Umgestaltung der Straßen „An der 
Moritzkirche“ und „Alter Markt“ 

 
2. Bei einer absehbaren Kostenerhöhung von über 10 % ist unverzüglich ein modifizierter 

Baubeschluss einzuholen. 
 
 
zu 6 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Es liegen keine Anträge vor. 

 



 - 5 - 

 
zu 7 schriftliche Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Keine 
 
 
zu 8 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

  

zu 8.1 Information zum Sachstand Stadion 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Dr. Pohlack teilt mit, dass über den Stadionneubau in den Fraktionen informiert wird. 
 
 
zu 9 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Koehn bemerkt, dass der westliche Teil der Geseniusstraße/Kurt-Tucholsky-Straße als 
Umleitung für den Böllberger Weg bei Havariefällen genutzt wird. Durch den Winter hat sich 
der Straßenzustand noch weiter verschlechtert. Er fragt, wann eine Sanierung bzw. 
Reparatur erfolgen kann.  
 
Herr Dr. Pohlack sagt eine Beantwortung zur nächsten Sitzung zu. 
 
 
zu 10 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

keine 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.03.2009 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Johannes Krause     S. Voigt-Kremal 
Vorsitzender des Ausschusses   Protokollführerin 


